

Celia Miriam Soto Molina (Archivo General de la Nación, Lima- Perú)

Conviviendo en nuevo territorio: portugueses y la población negra en el virreinato peruano

La población española conforma la mayor migración en el virreinato peruano, pero con ella la población negra representa el segundo grupo humano en ser parte de esa convivencia, sin duda tan prontamente se fue configurando la ciudad y las bondades que ofrecía esta parte del continente, otros se aventuraron a migrar y poblar este territorio. Los portugueses, han demostrado ser a la luz de las investigaciones, una población que decidió tomar como nuevo *hogar* este virreinato, junto a ellos, los negros ya sea los recién llegados o los que iban formando lazos convivieron de manera directa bajo diferentes relaciones: comerciales, de dependencia, y de afecto.

Ser foráneo podía convertirse en una característica que los unía, y en ella interpretarse diferentes significados de su acercamiento, de manera casual o expresamente. La ciudad de Lima demuestra ser una ciudad desde el siglo XVI que crece a pasos agigantados, pero que pudo limitar a ciertos grupos sociales ya sea por su origen o condición, ese no fue el caso de los portugueses y los negros que demostraron tener una oportunidad de desarrollo a pesar de sus diferentes condiciones y situación jurídica.